

La trayectoria ascendente de la Hemeroteca Nacional ha continuado felizmente en el último año, como en los anteriores, y así lo patentizan las cifras que en seguida se enumeran: la asistencia de lectores ha aumentado de 99 049 en 1968 a 116 373 cifra alcanzada en 1969, que por sí sola es elocuente.

Mas no sólo en ese aspecto queda claro el progreso pues fueron registrados en los kárdex de la Hemeroteca, durante el último año, 124 766 periódicos nacionales y 17 023 extranjeros; 41 520 revistas del país y 31 178 extranjeras.

A esto ha contribuido sin duda el buen cuidado que se tiene de presionar a los editores para que cumplan con los preceptos del decreto presidencial en vigor, que establece el envío obligatorio de dos ejemplares de toda publicación periódica que se edite, y por este concepto se formularon 1 043 oficios en el año. En este aspecto mucho se ha ganado, pues en años anteriores los oficios conminatorios alcanzaron cifras mayores a los 3 000 en un año.

Digna de mencionarse es también la labor académica, pues se han elaborado importantes catálogos que prestan magníficos beneficios al público; catálogos entre los que pueden citarse el biográfico de periodistas que, al finalizar 1969, estaba constituido por 1 550 fichas; el de seudónimos, anagramas y semianagramas de periodistas, que cuenta con 1 800; el de iconografía cuya utilidad es manifiesta y que, aunque su intención inicial fue específicamente la iconografía, en la actualidad es también informativo, aunque formado a base de fotografías aparecidas en *Revista de Revistas*, *Todo* y *Siempre*. Este catálogo llegó en el año anterior a 95 000 fichas.

Asimismo se elaboraron hemerografías diversas que quedaron listas para su impresión.

Se dictaron pláticas a estudiantes de periodismo en la Sala de Lectura de la Hemeroteca Nacional y sobre el mismo tema, en Seminarios y Ciclos de Conferencias así como en la Escuela Preparatoria de Salamanca, Gto.

Se proporcionó con satisfactoria frecuencia, información, material y, a veces, guía para la elaboración de tesis a quienes lo solicitaron, contándose, entre estas personas, a nacionales y no pocas extranjeras, principalmente norteamericanas.

Otro de los aspectos que demuestran el auge de la Institución es el crecimiento de su acervo, pues de 101 000 volúmenes empastados que tenía en 1961, al terminar 1969 alcanza la cifra de 164 979 volúmenes.

Se continuó con bastante regularidad el servicio de consulta para el país y el

extranjero, lo que, unido al de copias que se proporciona, hizo que a solicitud del público se sirvieran 1 879 fotocopias y 11 934 exposiciones en micropelícula, sin perjuicio de que continúe fotocopiándose el acervo de la Hemeroteca para su guarda y conservación.

Estos servicios de laboratorio, antes citados, permitieron hacer ingresar a la Tesorería de la UNAM: \$ 23,253.65 en el año de 1969.

